

# 仲間たちのこのごろへまちづくり協会登録団体近況

### 20年後の夢

長柄地区の一角で里山作りに励んでいます。かつて人間と自然が一体となり作り上げた日本特有の里山も大きく変わりました。少しでも昔の姿に戻ればとの思いから、竹林の整備・保全また草や笹の伸び放題の地に植樹を行っていきます。くぬぎ、こならなどの落葉樹が主です。20年後に伐採し廃材をシイタケ作りの原木にします。竹林の中で栽培することを夢見ています。



竹林を整った  
草や笹の伸び放題の地に植樹を行って

葉山里山愛好会  
046(875)6379  
渡部

### まなびやキャンプ

7月下旬に一泊二日で横須賀田浦青少年の家へキャンプに行きました。7名の小中学生が野外で炊事をしテントに泊まり、二日目は田浦梅林から葉山南尾根を通過して、3時間半の山歩き。最年少は小学校2年生。全員が制覇しました。たくましく成長しています。山道ではそろそろヤマユリが見頃を迎えます。



楽しい山歩き

学舎KOCO(まなびや) 080(1295)6591 長塚

## 「コミュニティ・ガーデン」作り

持続可能な地域社会を目指す私達の活動のひとつに、複数の人が集まって共同で農業を進める「コミュニティ・ガーデン」作りがあります。これはバーマカルチャーのデザイン理念に基づ



土に触れるワーク

いて、地域の環境に存在する資源、地形、土質などを最大限に引き出し循環させることを目標とします。まずは土地の利用法、土の改良など基本から始め、それから土を耕してくれる植物、収穫できる作物を植えました。毎月ワークショップを開いています。

問合せ koyasuPStaff@yahoo.co.jp

## 捨てる前にひと工夫 「要らなくなったから」、「飽きたから」と、気軽にモノを捨てるようになった社会で私たちは生活しています。税金と、石油エネルギーを使って処理されるモノをなるべく少なくしようという思いで私たちがの会は葉山の町内会館で「無料掘り出し市」を始めました。今回で9回目を迎えます。「私が使わなくなったモノ」は「誰かの必要なモノ」かもしれません。各種生ゴミ処理容器的展示と説明もあります。どうぞ、遊びにきてください。



掘り出し物にワクワク

### 第9回「無料掘り出し市」

捨てるにはしのびない、まだ使えるモノを持ってきてください。古着、古本、日用品など、ご自由にお持込み、お持ち帰りください。

日時 9月17日(土) 10時~15時  
出品者は当日9時30分~12時に会場 堀内会館  
費用 入場無料  
出品者は点数にかかわらず200円  
ゼロ・ウェイストを考え、進める会  
046(875)4727 山田

## 第11回まちづくり展を終えて

今年、7月8日~10日の3日間、会場を福祉文化会館大会議室に移し、東日本震災の復興を願ってテーマ「**祀る・ふれあう・みんなの力**」のもと開催されました。31団体のバラエティに富んだ展示と体験イベントが8種、実施されました。酷暑の中、展示にはのべ七百人、イベントには計百五十人と多数の参加を得てスタッフの労が酬われました。

### 義援金報告

葉山まちづくり館では4月より東日本大震災被災者のための義援金箱を設置してきましたが、7月末までに累計八千二百六十円集まりました。日本赤十字社へ送ります。今後も息の長いさまざまな支援を続けていきたいと思います。

## 葉山、これなあに？

ホームページ案内

葉山まちづくり協会ブログの写真投稿サイト「葉山フォト広場」。9~11月のテーマは「葉山、これなあに？」です。ふと立ち止まって首をかしげてしまうものを町の中で見たことはありませんか？写真にとってお送りください。投稿者にはささやかなプレゼントをご用意しています。

NPO法人葉山まちづくり協会  
住所などは1ページタイトル下

葉山フォト広場 検索

# 葉山の仲間たち



夏だ、祭りだ、威勢よく



集い、競い、高めあう

2011年8月25日発行 第六号  
NPO法人葉山まちづくり協会  
〒240-0112 三浦郡葉山町堀内1874  
町立図書館2階  
TEL&FAX 046-876-0421  
e-mail: office@hayama-npo.or.jp  
葉山まちづくり協会 検索



豊かな緑と  
澄んだ空気の中で



## ふれあい葉山

盆踊りの夜を  
あざやかに  
彩りました



心をつなぎ  
夜空に描く復興の願い



残暑の陽の下で  
鮮やかに咲く  
ヒガンバナ



## コスモスのこと

大震災からはや半年。季節は春から夏、そして秋へ。時は確実に移ろう。そして、その自然の移ろいのひとつひとつこそが私たちがいやしてくれます。

秋の七草といえば、ハギ・クズ・ススキ・ナデシコ・オミナエシ・フジバカマ・キキョウですが、秋の野に咲く忘れられない秋草に「コスモス」があります。

メキシコに生まれたコスモスは「秋桜」といわれる。草原の風をうけて揺れるコスモスの群れ、庭先に数本ずつと咲くコスモス、そのいづれも日本人の心をなぐさめてきました。コスモスには春の桜に似た、どこか「はかなさ」があつて、日本人の心情にあつたよう

です。  
コスモスはギリシャ語で「調和」の意とか。これからの私たちに大切な言葉です。

## 子どもたちに緑の里山を残す「自然ふれあい楽校」活動

「三浦半島の真ん中に自然ふれあいの森をつくろう、里山を復活させよう」を合言葉に、横須賀と葉山で自然環境に関わっている11団体が「湘南国際村・めぐりの森 自然ふれあい楽校」をつづけています。

湘南国際村めぐりの森を拠点に、自然豊かな、市民がそこで自然にふれあいがら役に立つ森づくりを目標としています。森づくりのイメージは常緑樹ではなく人が手を入れて作っていく雑木林です。雑木林には多様な生物が生息します。

この「自然ふれあい楽校グループ活動」は、昨年8月にサマースクールを、11月にオータムスクールを開き、「活動の理念と目的、里山の大切さ」などのセミナーと自然観察会、工作教室などを行いました。今年も7月29日～8月2日にサマースクールを開催しました。



カマキリを手に写真を撮るパチリ小川の生きもの、野原のいきものを探そうは好評で葉山だけでなく横濱、川崎からの家族連れの参加もありました。

若いお母さんたちの自然に対する関心、自然のなかで子どもを遊ばせたいという思いが伝わってきます。大勢の子ども、お父さん、お母さんが参加出来る自然の中での場所を提供し、これからも多くの方に活動を知り参加してもらうために様々な企画を検討し、秋にも楽しい企画を予定しています。山口町内会から参加している今井さん

### なでしこジャパンに続け！

#### 葉山ジュニアグリーンキッカーズ・ガールズ

なでしこジャパンの活躍で二躍脚光を浴びる女子サッカー。葉山にもジュニアの女子サッカーチームがあります。ある日曜日の朝、小学校の校庭に集まったガールズ、この日は十一名。7月の炎天下の下、懸命にボールを追いかけています。時折、水分補給の休みをとりながら、ドリブルや1対1、3対3など多彩な練習を2時間続けます。

葉山ジュニアグリーンキッカーズはメンバー100名以上の大人気チームです。男子チームは小学生の各学年に1チームありますが、ガールズができたのは5年前、まだ少人数なので全学年いっしょです。単独で対外試合に出るようになったのは2年前からのこと。おととしは岡田監督をまねいてのサッカー教室、昨年は



果敢に挑む未来のなでしこたち。小さな体のプレイヤーでも技能をみかけば、大きな体のチームに打ち勝つことができることを証明したな

なでしこジャパンの優勝は、チームの男子たちをとて高揚させているとのこと。ここからどんなプレイヤーが育ってゆか楽しみですね。井上

## 緑の山から青い海をみつける散歩道 一色 《葉山の道》

葉山御用邸を背に直進し、葉山大道を右折してスーパを左に曲がり上った高台上に広がる街並みが「パークド四季」。住宅地を山々が囲んでいるので、山を彩る木々や鳥のさえずり、野に咲く花など四季の移ろいを楽しむことができます。パークド四季のほぼ中央にある大きな原っぱが「大正公園緑地」です。ここは大正4年天皇即位を記念して、一色青年団が協力奉仕をして桜を植え公園としたそうです。

大正公園の西側の坂を上りきった奥の山には仙元山ハイキングコースと、南尾根縦走コースとの分かれ道があります。坂の途中を左に下ると左手に静かな公園、右手にはシーライフパークという住宅地。ここまで上り坂が続いていたので少し息が切れはじめうつむきがちなようになりますが、顔を上げれば前方に相模湾が！

住宅地の谷間から望める海は、穏やかな日には漁船やヨットが行き交い、少し風の強い日には白ウサギが跳ねる（白波が立つ）様子がうかがえます。春夏の晴れた日には、陽の光をうけてキラキラ輝く海面が美しい。

海を眺めながら坂を下り、右に折れる道を行くと「となりのトトロ」に出てきそうな木々に覆われた小道があります。小道を上ると左手にあるのが日蓮上人ゆ



今にも動き出しそうな動物たち。色彩が豊富で裏面に接着剤が付いているカッティングシートを使用し、それをはさみで切っ

「あなたの干支はなに？」と小池さん。紙を半分に折りはさみですいすい切っていく最後に折り目を付けると立体感溢れる十二支に変身します。定年になり、皆が喜んでくれればと思いはさみで紙切り、切り絵を始めたそうです。

### 切り絵で笑顔の花を咲かせる！ 小池邦夫さん



「腰懸山実教寺」。建長5年、日蓮上人が安房から米が浜に到着し衣笠・木古庭を通って鎌倉に向かう途中、傍らの石に腰掛けたという言い伝えがあります。実教寺を通り過ぎ、さらに細く曲がりかねた道を下っていくと、無人野菜売

り場があります。近くの畑で採れた新鮮な旬の野菜が百円～五百円で売られており、代金はそばにある塩ビ管へ投入チャリ〜ン。手に抱えた野菜から目を上げて前を見ると、今度は江の島が見えてきます。空気がきれいな冬の晴れた日には江の島の向こうに富士山の雄大な姿がくっきり。目を追って雪冠に覆われていく様子が見られるのもまた楽しみです。

を考案しました。その後、作品を鎌倉生涯学習センターフェスティバル、横浜山手のエリスマン邸ギャラリーでの「アン・レーブ展」にも出展されています。

5年前から鏡摺町内会で行なっている「井戸端会議」に参加。この会は月1回町内のお年寄りを集め、お昼ご飯を食べながら世間話や町の情報交換などをしていきます。小池さんはここでは、カッティングシートで季節の花などをたくさん切り出して用意し、葉書に各自自由に貼ってもらう「貼り絵」を指南しています。参加者は「毎月ここに来るのが楽しみです」と嬉しそう。

「主人は花を細部までしっかりと観察して、いつも目が輝いているんですよ」と奥様。皆に笑顔を届けたいという小池さんの活動は続きます。



## イベント情報

9月・10月も、楽しいイベントが目白押し！ 詳細はまちづくり協会ホームページ「何かいいことないかなカレンダー」をクリックしよう！

### ★運動会・体育祭情報★

練習の成果や、熱い戦いが注目的。ぜひ応援してください。  
 ●一色小学校 10月22日(土)  
 ●葉山小学校 10月15日(土) 9時開会  
 ●葉山中学校 9月17日(土) 8時40分開会  
 ※いずれも雨天の場合は順延

### 9月17日(土)～25日(日)

旧山口蓬春邸特別公開  
 通常非公開の和室「桔梗の間」と吉田五十八が増築した「内玄関」「茶の間」が特別公開されます。この機会にぜひご覧下さい。  
 時 10時～16時30分  
 場 山口蓬春記念館  
 休 9月20日(火)

### 9月18日(日)

HAYAMAN トライアスロン 2011  
 今年も HAYAMAN の季節がやってきた！ 走目指す参加者のひたむきな姿が感動を呼ぶ！  
 時 9時から(受付開始8時)  
 場 一色海岸

### 10月2日(日)

第19回 葉山福祉まつり  
 「あったかい地域づくりは人と人のむすびつき」をテーマに、こども広場や食の広場など楽しみがいっぱい。  
 時 10時30分～14時30分  
 場 葉山町福祉文化会館 葉山町社会福祉協議会

### 10月10日(月祝)

のんびりシーカヤックハイキング～大海原を漕ごう～  
 生きものを探したり、岩の間を漕ぎ抜けたり…シーカヤックの漕ぎ方や海の上での楽しい過ごし方を体験できるプログラムです。  
 時 10時～12時  
 対 3才以上の親子

### 10月20日(木)

みんなで歌おう アミスタ(友情)会  
 名曲や唱歌など、みんなで楽しく歌います。心も体もスッキリ健康に！  
 費 500円(飲み物・資料代)  
 時 14時～16時  
 場 葉山町福祉文化会館 大会議室

### 10月30日(日)

ビッグハママーケット  
 毎年大盛況！葉山の魅力がたっぷりつまった年に1度のマーケット♪今年もおおにぎわい間違いなし！  
 時 10時～15時  
 場 森戸神社境内